

Aisne

VOIR LE BON CÔTÉ

Journée des transplantés et dialysés

HIRSON Léon Sommé dialysé et en attente d'une nouvelle greffe raconte sa journée aux jeux nationaux des transplantés et dialysés.

Léon Sommé, bénévole dévoué au sein de la société de gymnastique « L'Hirsonnaise » depuis des décennies, est bien connu à Hirson. Il y a encore quelques années, alors que sa santé

le lui permettait, on le rencontrait en train de courir sur le bord des routes de Thiérache. « *C'était le bon temps, j'en ai gardé d'excellents souvenirs...* » Seulement voilà, les reins de cet homme donnaient déjà des signes de fatigue, et au fil des années, les choses se sont aggravées. C'était alors la dialyse, puis un jour, quelle chance la greffe. Malheureusement son nouveau rein était rejeté par son organisme et c'était le retour à la dialyse.

Toutefois, Léon ne veut pas se morfondre : « *Même si j'ai parfois des moments de déprime, je me reprends, me disant que j'ai la chance d'être vivant et autonome !* » Toujours prêt à se lancer des défis, l'Hirsonnais s'est rendu à Dole, dans le Jura, pour participer aux jeux nationaux des transplantés et dialysés organisés par l'association « Trans-Forme ». « *J'y suis allé pour voir comment cela se passait.* » Une fois sur place, il se laissait emporter par l'enthousiasme. Il raconte : « *Il y avait une foule de disciplines : de l'athlétisme à l'accrobranche, en passant par l'escrime, la natation, la plon-*



Léon Sommé a ramené trois médailles de Dole et une foule de bons souvenirs.

gée, l'aviron, le tennis de table, le cross-fit, le badminton, la pétanque, l'orientation, le biathlon, l'équitation... Nous étions 180 participants et chacun pouvait s'engager dans les disciplines de son choix, et dans sa catégorie d'âge. » Léon participait donc au 1 500 m, au lancé de poids, et pour finir à la pétanque en doublettes, où il était associé à un normand. Dans les trois disciplines, il remportait la médaille d'or de sa catégorie. Il explique

en riant : « *En finale de la pétanque, nous avons battu un Marseillais. Celui-ci en était malade, mais attribua la défaite à son équipier, qui lui était Vosgien, peuchère...* » Léon Sommé est revenu de cette aventure la tête remplie de jolis souvenirs en ayant laissé sa maladie au second plan durant une semaine. Il conclue : « *C'était génial ! L'année prochaine, les jeux auront lieu à Narbonne et je compte bien y aller.* »